CEVIVAL

S'investir pour la transition énergétique sur mon territoire





Rappelez-vous : nous sommes un territoire TEPOS (Territoire à énergie positive pour la Croissance verte), ce qui signifie qu'à l'horizon 2050, nous devrons produire autant d'énergie que nous en consommons, et de l'énergie renouvelable.

Il y a 5 ans, la CCVL réunissait dans le cadre d'une réunion publique plus de 50 habitants prêts à s'investir dans la création d'une "Centrale Villageoise". Où en est-on aujourd'hui?

■ MAIS TOUT D'ABORD : QUE SONT LES CENTRALES VILLAGEOISES ?

Ce sont des sociétés locales à gouvernance citoyenne qui portent des projets de production d'énergie renouvelable en faveur de la transition énergétique. Elles contribuent aux objectifs énergétiques en tenant compte des enjeux territoriaux tels que l'implication des citoyens dans la transition énergétique, le développement économique local, l'intégration paysagère, etc.

Les Centrales Villageoises sont nées en Région Rhône Alpes en 2010. Elles fonctionnent en réseau au sein d'une Association et partagent un modèle commun, basé sur le respect d'une Charte et le partage d'un grand nombre d'outils et de services. Depuis, ce modèle se développe dans plusieurs régions françaises : 57 territoires sont engagés aujourd'hui dans cette démarche.

Définiton

"Centrales Villageoises"

(au pluriel) désigne la société citoyenne qui porte des projets sur un territoire défini.

"Centrale villageoise photovoltaïque" désigne un projet de production qui est porté par la société.

■ ET SUR NOTRE TERRITOIRE?

La Société par Action Simplifiée CEVIVAL, Centrale Villageoise des Vallons du Lyonnais, a vu le jour en mars 2017, grâce à une petite équipe de citoyens. Aujourd'hui 20 toitures sont équipées, avec une production qui correspond à la consommation hors chauffage de 200 familles. C'est encore peu par rapport à nos engagements sur le territoire. Aussi, depuis cette année, le groupe technique travaille à l'identification de très grosses toitures (plus de 200m2) et trois nouveaux sites de production devraient voir le jour début 2022.

Par ailleurs, parce qu'il nous importe de soutenir les habitants du territoire à produire de l'énergie solaire, nous sommes devenus partenaire de la Centrale Villageoise du Pays Mornantais et plus spécifiquement de SOLARCOOP, pour accompagner les particuliers dans la réalisation de leur projet d'installation de toit photovoltaïque (études techniques en amont, appui administratif, sélection de matériel fiable et d'installateurs locaux qualifiés).

■ S'IMPLIQUER DANS LA TRANSITION ÉNERGETIQUE

CEVIVAL est un projet entièrement géré par des citoyens. Douze actionnaires engagés dans le conseil de gestion se réunissent tous les mois. Des groupes de travail : technique, administratif, communication, veille ... intègrent des citoyens motivés par le sujet. Nous avons l'ambition de changer d'échelle pour augmenter notre production. Pour cela, nous avons besoin d'énergie supplémentaire, des forces vives prêtes à prendre le relais de l'équipe d'origine.

De multiples possibilités d'implication sont possibles en fonction de vos envies et de vos compétences :

Intégrer l'une de nos six équipes de bénévoles pour faire avancer les projets

- Devenir ambassadeur sur votre commune ou auprès de votre entourage Intégrer notre conseil de gestion qui pilote et coordonne les activités
- Participer à l'animation de notre collectif (temps de convivialité, formation/ information ...).

Plus concrètement, en matière de gestion par exemple, il faut assurer le quotidien mais aussi préparer les choix économiques à venir (rémunération des actionnaires, investissement dans de nouveaux projets, professionnalisation...), par conséquent nous recherchons des personnes férues de gestion qui savent jongler avec les chiffres pour soutenir l'équipe en place.

Vous souhaitez creuser un peu le suiet :

https://www.centralesvillageoises.fr

https://www.cevival.centralesvillageoises.fr/

https://www.solarcoop.fr/ accompagnement-installation -photovoltaique-solarcoop/

■ 2017-2022: 5 ANS DE SOLAIRE DANS LES VALLONS DU LYONNAIS

En matière d'évènementiel, nous souhaitons fêter nos 5 ans en proposant des temps festifs mais aussi pédagogiques. En matière de communication, nous souhaiterions être davantage présents sur les réseaux sociaux, pour nous faire mieux connaître et pour faciliter le développement de l'actionnariat citoyen.

Nous avons aussi l'ambition de toucher le jeune public qui pour une partie est déjà actionnaire. Bref, les possibilités d'investissement ne manquent pas, venez en parler avec nous.

VOS INTERLOCUTEURS

➤ Sandrine Arnaud : 06 82 91 31 52 ➤ Jean Hugues Langérôme : cevival@centralesvillageoises.fr

Ils auront plaisir à échanger avec vous et à vous accueillir dans nos locaux de St Laurent de Vaux pour vous présenter l'organisation.